

## **22. Alternativer Medienpreis 2021**

### **Laudatio in der Kategorie Leben**

#### **Katharina Elsner: Fußball mit Haltung – Der IFC mischt die Kreisliga auf**

Katharina Elsner stellt uns in ihrem bei NDR Info gesendeten Feature den Internationalen Fußball-Club Rostock vor. Zunächst werden die Zuhörenden mit scheinbaren Klischees konfrontiert: Eine Fußballmannschaft in Mecklenburg-Vorpommern integriert geflüchtete Sportlerinnen und wird deshalb von Rechtsextremen angefeindet. Soweit, so bekannt.

Das Besondere am IFC Rostock ist jedoch, dass er offen politisch und offen „links“ auftritt. Bei näherer Betrachtung wird von dem Verein jedoch keine Parteipolitik veranstaltet, sondern letztlich nur die Treue zum Grundgesetz betont. Das reicht aus, um Probleme mit anderen Vereinen oder KooperationspartnerInnen von Kommunen und Spielstätten zu bekommen. Vereine mit rechtsradikalen Mitgliedern hingegen betonen, dass sie unpolitisch seien und spätestens jetzt taucht im Kopf der RezipientInnen die Frage auf, ob Fußball das überhaupt sein kann. Denken wir an an den DFB oder die Koalition aus BILD-Zeitung, Bundesliga und Bundesregierung, wenn es um Spielrechte in Pandemie-Zeiten geht.

Innerhalb der Vereine findet genauso Politik statt, wie es für gewählte Gemeindevertreter unmöglich ist die Sportvereine vor Ort zu ignorieren.

Der Beitrag von Katharina Elsner macht deutlich, dass es immer dann politisch wird, wenn Menschen ihr Miteinander organisieren müssen. Für eine Gesellschaft ist es sinnvoll, sich die verschiedenen Dimensionen von Politik bewusst zu machen. Sport ist dann sprichwörtliches Spiegelbild der Gesellschaft, die sich auch dank ihm immer wieder an ihre grundsätzlichen Werte erinnern muss, damit sie weiter existieren.

In diesem Sinne ist das Feature über den IFC Rostock ein gelungener Beitrag zur Demokratieerhaltung, der sich guter Journalismus verpflichtet sieht, ebenfalls ohne dabei parteipolitisch zu sein.

Wir gratulieren herzlich zum Alternativen Medienpreis 2021

*Malte Burdekat*